

PRESENTACION

La complejidad planetaria que adquirió nuestro tiempo exige nuevas formas de pensar una realidad multidimensional que desafía los esquemas epistemológicos clásicos.

Es frecuente observar el fracaso de organizaciones y dirigentes por desconocer las claves de un pensamiento relacional e integrador de las distintas disciplinas, única manera de comprender las dimensiones que contiene la mutación de nuestro contexto local y global.

En función de este desafío, la Universidad del Salvador creó, en septiembre de 1997, el Instituto Internacional para el Pensamiento Complejo (IIPC), dependiente del Vicerrectorado de Investigación y Desarrollo, con la finalidad de investigar, reflexionar y promover el Pensamiento Complejo, la Epistemología de la Complejidad y la Complejidad aplicada.

En el marco del IIPC y dentro de su Programa de Formación y Capacitación, se crea el Magister en Gestión Social y Gerenciamiento Público, una maestría que, superando principios lineales de causalidad en la indagación de las transformaciones sociales (sin descartarlos), permite adentrarse en muchos de los acontecimientos decisivos de la época: las redes y sus flujos transformacionales, las dinámicas local/global, los problemas globales y su impacto local, la crisis de las organizaciones y de la planificación social. Este Magister está pensado para el desarrollo y análisis de problemáticas, sin soluciones facilistas, que requieren una educación colectiva y nuevos espacios decisionales para reinventar el futuro en una sociedad inserta en un contexto de ingobernabilidad creciente.

Esta edición de "Signos" ha reunido los primeros frutos de ese claustro. Los han desarrollado, especialmente para nuestra revista, los propios cursantes bajo la guía de sus profesores. Los trabajos, aquí expuestos en su totalidad, dejan apreciar las distintas manifestaciones locales y mundiales de esta entrelazada manera de reflexionar y actuar en el mundo de hoy. Es tarea de aula: de allí, la frescura y espontaneidad de este naciente pensamiento que reverbera en múltiples espejos como método para abarcar los inmensos problemas de la actualidad, y darles la debida solución.

Dejamos, entonces, a nuestros lectores apreciar estas primicias de un ámbito que hace brotar, de raíces profundas, vitales floraciones que permiten visualizar el desafío de la gobernabilidad planetaria: la tierra-patria.

Dirección de Publicaciones Científicas